
ACTA REUNION
CONSEJO DE COORDINACIÓN CIUDAD-PUERTO EN SAN ANTONIO

Fecha: 29 de julio del 2019.
Hora: 9 a 11 horas
Lugar: Sala de reuniones Gobernación Provincial de San Antonio

1.- Citación del Gerente General EPSA, en su calidad de Secretario Ejecutivo del
Consejo de Coordinación Ciudad Puerto San Antonio.

2.- Asistentes:

La reunión fue presidida por el Intendente Regional, Sr. Jorge Martínez Durán y
asistieron las siguientes personas en representación de sus instituciones:

1 Intendente Regional 8 Representante Gerente General STI

2 Gobernadora Provincial 9 Representante DPW (Ex PCE)

3 Alcalde I. M. San Antonio 10 Presidente de Asociación de Comercio y Servicios
de Llolleo

4 Gerente General Luis Knaak,
Secretario Ejecutivo CCCP 11 Presidente de la Cámara de Comercio Detallista y

Turismo de San Antonio

5 Gobernador Marítimo San Antonio 12 Seremi Obras Públicas

6 Gerente COLSA 13 Seremi Transportes y Telecomunicaciones (MTT)

7 Representante de Puerto Panul 14

3.- Exposición del Intendente Regional

a) El Sr Intendente saluda a los asistentes e informa respecto de indicadores
de empleo y desarrollo de San Antonio y situación de coordinación nacional
y provincial por seguridad vial a transportistas de ruta 66 y ruta 78,
coordinadas desde nivel central. Se informa de la próxima entrada en
servicio del sistema liberado automático de pago sin detención en ruta 78.
También se menciona sobre incorporar a San Antonio en el plan hídrico por
la sequía. Pide a Obras Públicas que de cuenta de los proyectos de su
cartera.

b) Se propone aprobar acta de reunión anterior del 22 de abril del 2019.
c) Se cede la palabra al Gerente General de EPSA don Luis Knaak, quien

entrega Plan de Trabajo de las 11 materias que el MTT pide tratar en los
Consejos Ciudad Puerto. Este Plan es entregado a los asistentes y el



objetivo es la agrupación de las materias afines de manera de trabajarlas
en conjunto; se propone que entre sesiones del CCCP se realicen
reuniones bilaterales con los servicios competentes de manera de dar
cuenta en el plenario de cada sesión del trabajo realizado por materias.
(Anexo N°1 Plan de Trabajo CCCP 2019). También informa la invitación y
presencia de los representantes del Ministerio de Desarrollo Social y
Familia (MDSF) don Carlos Cereceda, Jefe del Departamento de
Evaluación de Inversiones y don Alejandro Rivas, Coordinador del MDSF
para el proyecto Puerto Exterior y sus proyectos relacionados.

d) En este contexto Luis Knaak presenta a Sergio Baeriswyl que da cuenta de
su exposición referida a la confección de un Plan Maestro de Desarrollo
asociado a las tareas MTT 3, 4 y 5.

e) Sergio Baeriswyl hace uso de la palabra y expone del desarrollo de un Plan
Maestro en el cual se correlacionan las diversas iniciativas público, privadas
para San Antonio con las necesidades de la ciudad-puerto, con ello detectar
brechas y readecuar los esfuerzos a suplir dichas necesidades.

f) Intendente consulta si la propuesta ha sido o no consensuada con IMSA.
Da cuenta de los elementos que se tienen para la toma de decisiones de
preinversión y post inversión. Comenta que los indicadores de calidad de
vida no van asociados al otorgamiento de un RS por parte del MDSF, por lo
que adhiere a la propuesta del trabajo realizado por EPSA. Pone a
disposición los datos INE y datos censales para complementar la
información de base. Hace hincapié en la difusión de estas iniciativas.

4.- Se ofrece la palabra a los asistentes:
g) Intervención de Carlos Cereceda del MDSF invitado: agradece que se estén

considerando indicadores para las distintas intervenciones sectoriales.
Hace alusión a los IPT (Instrumentos de Planificación Territorial) y que es
necesario establecer una base de planificación para ordenar las
intervenciones. Menciona que se plantearon 28 proyectos seleccionados y
consulta cuáles fueron las ponderaciones para esa elección, mecanismos
de priorización y jerarquización.

h) Intendente Regional: Pide difundir el trabajo. Insiste en las ponderaciones
que permitan relacionar cuanto se invierte y cómo se mueven los
indicadores de calidad de vida por esas inversiones. Pone como ejemplo
que esas ponderaciones son territoriales ya que la percepción de la
escasez hídrica en Petorca o situación de la tercera edad en Villa Alemana
no son necesariamente las prioridades ni tiene la misma percepción en la
comuna de San Antonio

i) Alcalde Omar Vera: Menciona que el PLADECO tiene indicadores y que
estos se comunican al Concejo Municipal; da cuenta del PRC vigente y de
la actualización al año 2020. Manifiesta la necesidad del PIV satélite borde
costero sur. Insiste en el mejoramiento de las vías de intercomunicación y
conectividades zonas de amortiguación y regulación para las rutas 66 y 78.



j) Sr Báez de DPW comenta sobre el acceso al puerto, la congestión de
camiones en los terminales que es problema de hoy.

k) Intendente felicita a DPW por el término exitoso de la negociación.
l) Seremi MOP: Ruta 66 se licitó con un solo oferente se prepara

documentación para adjudicación; ruta 78 menciona sobre los trabajos
urgentes y que se prepara nueva licitación de la concesión; sobre el Puente
Lo Gallardo están trabajando para obtener la recomendación técnica en el
MDSF. También menciona sobre la disponibilidad de fondos para las
expropiaciones; sobre la conservación del puente Lo Gallardo actual
menciona de presupuesto de MM$1.000, en agosto se licitarían las obras
para inicio de los trabajos en noviembre; menciona también la necesidad de
activar la mesa de trabajo para el Proyecto Pacheco Altamirano; solicita
información sobre diseños de acceso al puerto.

m) Gobernadora: Menciona la necesidad de contar con un plan comunicacional
que debería estar para la próxima sesión.

n) Pilar Larraín: menciona sobre los trabajos urgentes en la ruta 78,
específicamente en la trinchera, paneles informativos, carpeta de rodado
antideslizante, iluminación para evitar accidentes; se pide reforzar cuadrillas
de mantención del sector nuevo acceso al puerto dado los factores de
accidentabilidad del lugar están asociados a mejorar la limpieza (Seremi
MOP pide correo a Pilar con datos de sus planteamientos)

o) Luis Knaak informa sobre plan acelerado del regulador de frecuencia en el
alto San Antonio y que debería estar funcionando a fin de año.

p) Finalmente se cierra la sesión del Consejo Ciudad Puerto de San Antonio a
las 10:40 horas.

q) Registro control de asistencia.




